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Александр Мотовилов, депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Сегодня законопроект уже обсуждается в Го-
сударственной Думе и рекомендован к принятию 
в первом чтении. У регионов будет время обсудить 
этот законопроект и внести свои правки и пред-
ложения. Мы должны прийти к той ситуации, когда 
в управляющих компаниях будут работать только 
профессионалы, способные решить проблемы ЖКХ 
оперативно и грамотно, чтобы сфера ЖКХ вышла на 
качественно новый уровень. С момента принятия 
Жилищного кодекса прошло уже десять лет, и он 
требует доработки. Я уверен, что новый законопро-
ект принесет только пользу.

Какие же изменения ждут сферу 
ЖКХ после вступления в силу но-
вого закона? Предполагается, что 

благодаря нововведениям удастся наве-
сти жесткий порядок в системе комму-
нального обслуживания. В соответствии 
с законом каждая управляющая компа-
ния должна будет получить лицензию на 
управление многоквартирным домом (во 
всяком случае, когда речь идет о компа-
нии, которая управляет двумя и более 
домами). Эта лицензия будет действовать 
только в том регионе, где была выдана. 
При этом руководители компаний долж-
ны будут пройти специальную квалифи-
кационную аттестацию. 

В проекте закона прописано, что ли-
цензии предоставляются бессрочно, но 
могут быть отозваны за грубые нару-
шения правил и стандартов управления 
многоквартирными домами.

Руководители компаний за совершен-
ные нарушения могут быть отстранены от 
такой работы на срок до трех лет. Без по-
лучения лицензии могут работать только 
ТСЖ и жилищные кооперативы, создан-
ные в одном многоквартирном доме, а 
также ТСЖ, созданные в нескольких мно-

гоквартирных домах, общее количество 
квартир в которых не превышает трид-
цати, если данные дома расположены 
на земельных участках, имеющих общую 
границу и общие коммунальные сети. До-
кументом также предлагается ввести уго-
ловную ответственность за фальсифика-
цию протоколов собраний управляющих 
компаний с участием жильцов.

Это все, по мнению разработчиков за-
кона, позволит очистить рынок от про-
блемных компаний и нарушителей.

Законопроект о введении лицензиро-
вания управляющих компаний в сфере 
ЖКХ должен быть принят нижней палатой 
парламента до конца весенней сессии. 
Предположительно вступление закона в 
силу должно произойти с 1 сентября, а до 
1 мая 2015 года все управляющие компа-
нии, ТСЖ и жилищные кооперативы обя-
заны получить лицензию. Осуществлять 
лицензирование в регионах будут органы 
госжилнадзора на основе методик, кото-
рые разрабатываются в Минстрое России. 
Также при министерстве будет создан 
портал ЖКХ, в результате чего деятель-
ность управляющих компаний станет на-
много более прозрачной.

До конца февраля на рассмотрение в Государственную Думу РФ должен 
поступить законопроект о лицензировании работы управляющих компаний 
в сфере ЖКХ. Сегодня проект закона находится в стадии общественного 
обсуждения. По инициативе депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области на Южном Урале создана специальная рабочая группа 
по выработке предложений и замечаний к данному законопроекту. Депутаты 
регионального парламента призывают южноуральцев активно включиться в 
обсуждение и доработку закона, реализация которого серьезно повлияет на 
качество жизни каждого россиянина. любой житель области может внести свои 
предложения по доработке и уточнению готовящегося законопроекта. 

12 февраля 
Коньки. Игорь Боголюбский. 1000 ме-
тров. 22.00.

13 февраля
Коньки. Ольга Фаткулина. 1000 метров. 
22.00.
Хоккей. Мужчины. Россия – Словения 

(предварительный раунд). 20.30.
Хоккей. Женщины. Россия – Швеция 
(предварительный раунд). 01.00.

15 февраля 
Коньки. Ольга Фаткулина. 1500 метров. 
22.00.
Хоккей. Мужчины. Россия – США (пред-
варительный раунд). 20.30.
Хоккей. Женщины. 1/4 финала. 16.00, 
20.30.

16 февраля
Хоккей. Мужчины. Россия – Словакия 
(предварительный раунд). 20.30.

17 февраля 
Хоккей. Женщины. Полуфиналы. 20.30, 
01.00.

20 февраля 
Хоккей. Женщины. Матч за третье место 

– 20.00, финал – 01.00.
Фристайл. Егор Коротков. Ски-кросс. 
15.45.
Фристайл. Елизавета Чеснокова. Хаф-
пайп (квалификация, полуфинал, фи-
нал). 23.30.

21 февраля
Фристайл. Юлия Ливинская, Анастасия 
Чирцова. Ски-кросс. 15.45.

22 февраля 
Коньки. Ольга Фаткулина. Командная 
гонка – 21.30 (полуфинал), 22.15 (фи-
нал).
Хоккей. Мужчины. Матч за бронзовую 
медаль. 23.00.

23 февраля 
Хоккей. Мужчины. Финал. 20.00.

Олимпиада в СОчи: бОлеем за наших!

Юрий КАРлиКАнов, первый 
заместитель председателя За-
конодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– В целях наведения порядка 
в сфере управления многоквар-
тирными домами, повышения 
качества предоставляемых услуг, 
усиления роли государственного 
жилищного надзора было принято 
решение о введении лицензиро-
вания деятельности управляющих 
компаний. Минстроем России под-
готовлены соответствующие изме-

нения в Жилищный кодекс РФ, ко-
торые в настоящее время активно 
обсуждаются в регионах.

Для организации обсуждения 
законопроекта и обобщения пред-
ложений к нему в Челябинском 
региональном отделении партии 
«Единая Россия» создана рабочая 
группа под руководством пред-
седателя постоянной комиссии 
Челябинской городской думы по 
жилищно-коммунальному хозяй-
ству Сергея Геннадьевича Овчинни-
кова. Предложения принимаются 
до 20 февраля 2014 года.

Управляющие 
кОмпании ждет 

лицензирОвание

С текстом законопроекта можно ознакомиться на сайте Законодательного Собрания 
Челябинской области http://www.zs74.ru в разделе «Новости».

Только три региона страны 
имеют большее предста-
вительство: Москва, Санкт-

Петербург и Московская область. 
Вот они, южноуральские звезды 
спорта: Ольга Фаткулина, Екатери-
на Малышева, Игорь Боголюбский 
(конькобежный спорт), Егор Корот-

ков, Юлия Ливинская, Анастасия 
Чирцова (фристайл, ски-кросс), 
Елизавета Чеснокова (фристайл, 
хафпайп), а также хоккеисты – вос-
питанники южноуральских спортив-
ных школ Евгений Малкин, Николай 
Кулемин (воспитанники магнито-
горского «Металлурга»), Валерий 
Ничушкин, Вячеслав Войнов (хок-
кейная школа «Трактор»), Евгений 
Медведев, Антон Белов (воспитан-
ники «Мечела») и игроки женской 
хоккейной сборной Александра 
Вафина, Екатерина Лебедева, Анна 
Виноградова (ХК «Факел»). 

Следим за спортивными бата-
лиями. Болеем за наших! Ждем 
медалей и побед!

расписание соревнований с участием спортсменов из челябинской области

7 февраля в Сочи стартовали XXII зимние олимпийские игры, 
впервые проходящие в России. Грандиозный праздник спорта  
собрал несколько тысяч лучших спортсменов со всего мира.  
на главных стартах четырехлетия в составе олимпийской  
сборной России выступят 16 спортсменов, представляющих 
Челябинскую область. 
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Цифра недели

будут представлять челябинскую 
область в составе олимпийской 
сборной россии. по этому  
показателю наш регион 
стал лидером в Уральском 
федеральном округе.

«16 спортсменов 
владимир мякУш , председатель законодательного Собрания,  
председатель федерации хоккея челябинской области:
челябинская область славится способностью воплощать на практике самые передовые идеи,  
здесь сложились богатые традиции в воспитании и обучении высококвалифицированных кадров, 
сформировались школы, составившие целые направления в различных сферах знаний. Открытия  
южноуральских ученых находят применение в строительстве, промышленном и оборонном комплексах,  
в сельском хозяйстве, энергетике, медицине – везде, где внедряются передовые технологии. большие  
надежды мы возлагаем на подрастающее поколение. Сейчас в регионе нужны высококлассные  
специалисты, открытые для новых идей, способные к саморазвитию и творческой реализации.

Цитата недели

«

новоСти  ЗСо

закОнОдательная вертикаль
в системе представительных органов Южного 
Урала будет создан Совет руководителей 
фракций «Единая Россия»

Совет руководителей фракций «Единой России» 
охватит фракции представительных органов 
городских округов и муниципальных районов. 

Орган создается по аналогии с Советом руководителей 
фракций при Государственной Думе РФ. Цель совета 
– координировать работу единороссов в законода-
тельных органах России – от муниципалитетов до 
Госдумы. В федеральный совет руководителей фрак-
ций входит председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель фракции «Единая 
Россия» Владимир Мякуш. 

В региональный совет руководителей фракций 
«ЕР» войдут 46 депутатов. Руководить советом будет 
первый заместитель председателя Законодательного 
Собрания Юрий Карликанов, его заместителями в 
совете руководителей фракций станут заместитель 
председателя Законодательного Собрания Дмитрий 
Мешков, Александр Морозов, председатель городско-
го собрания депутатов Магнитогорска, и Николай Бур-
матов, председатель собрания депутатов Саткинского 
муниципального района.

Как отметил Юрий Карликанов: «Создание совета 
позволит сделать взаимодействие между фракциями 
«Единой России» системнее, совет будет энергичнее и 
мобильнее. Эта форма позволит нам создать верти-
каль для прохождения законопроектов от муниципа-
литетов до Государственной Думы».

Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

В январе этого года были подве-
дены результаты за прошед-
шие 12 месяцев. Положитель-

ная динамика наблюдается практиче-
ски по всем показателям реализации 
проекта «России важен каждый ребе-
нок» на Южном Урале.

Стоит отметить, что за прошедший 
год на Южном Урале в разы увеличи-
лось количество приемных семей. 373 
ребенка – именно столько юных юж-
ноуральцев, которые воспитывались в 
детских домах и приютах, обрели при-
емную семью. Этот показатель по срав-
нению с прошлым годом увеличился 
почти на 76 процентов. 1622 воспитан-
ника детских домов взяты под опеку, 
что в сравнении с прошлым годом на 
21 процент больше. Руководство про-
екта в Челябинской области отмечает, 
что, прежде всего, растет число усыно-
вителей среди южноуральских семей. 
Так, в 2013 году 241 южноуральский 
малыш был усыновлен:190 детей рос-
сийскими семьями и лишь в 51 случае 
– иностранными гражданами. Кроме 
того, члены рабочей группы заметили: 
уменьшается количество ребятишек, 
оставшихся без попечения родителей. 
По сравнению с прошлым годом этот 
показатель сократился почти на восемь 

процентов. Таким образом, одна из 
важнейших задач проекта – профи-
лактика социального сиротства – стала 
активно решаться.

Напомним, еще в конце позапро-
шлого года глава государства Влади-
мир Путин подписал указ «О некоторых 
мерах по реализации государственной 
политики в сфере защиты детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей», а премьер-министр Дми-
трий Медведев озвучил предложение 
взять под особый контроль ситуацию 
с российскими сиротами. Это в какой-
то степени послужило импульсом для 
разработки партийного проекта «Рос-
сии важен каждый ребенок», который 
направлен на помощь детям-сиротам 
и детям, оставшимся без попечения 
родителей.

Челябинская область стала одним 
из первых российских регионов, где 
в рамках указа был разработан план 
мероприятия, определен круг ответ-
ственных за реализацию проекта лиц. 
Региональным координатором про-
екта «России важен каждый ребенок» 
в нашем регионе стала начальник 
управления социальной политики За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Марина Поддубная.

В рамках проекта были определе-
ны три основных направления работы: 
сохранение кровной семьи и профи-
лактика семейного неблагополучия, 
мотивирование южноуральцев на 
создание приемных семей, укрепле-
ние материально-технической базы и 
создание достойных условий для вос-
питанников детских учреждений.

При комитете по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и спор-
ту, который возглавляет вице-спикер 
областного парламента Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
была создана временная комиссия 
по реализации государственной по-

литики в сфере защиты детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей, в Челябинской области. В 
течение года члены комиссии, депута-
ты областного парламента, координа-
торы проекта «России важен каждый 
ребенок» посещали детские дома и 
приюты для детей-сирот, помогали 
в решении материальных, бытовых 
трудностей, организовывали для вос-
питанников социальных учреждений 
праздники, экскурсии, походы в теа-
тры и кино.

Большое внимание поддержке 
сирот и их защите уделялось на зако-
нодательном уровне. Так, в прошлом 

году южноуральские парламентарии 
внесли изменения в закон в части 
предоставления жилых помещений 
детям-сиротам и детям, оставшим-
ся без попечения родителей. Теперь 
жилые помещения предоставляются 
детям-сиротам из специализиро-
ванного жилищного фонда, что под-
разумевает отсутствие права на при-
ватизацию на определенный период. 
Это сделано для того, чтобы обезо-
пасить детей-сирот от всякого рода 
мошеннических операций с жильем. 
По истечении пяти лет договор может 
быть перезаключен на договор соци-
ального найма.

Уже год на территории российских регионов действует федеральный 
проект «России важен каждый ребенок». одна из основных целей 
проекта – сделать все, чтобы каждый малыш, лишенный родительской 
любви, обрел полноценную семью. в рамках проекта был запланирован 
и проведен целый ряд мероприятий, положительные результаты 
которых стали появляться уже в первые месяцы реализации проекта. 

в конце минувшей недели временно 
исполняющий обязанности губернатора 
Челябинской области Борис Дубровский 
встретился с представителями 
региональных отделений политических 
партий страны. Участие во встрече 
приняли председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
секретарь Челябинского регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
владимир Мякуш, первый вице-
спикер областного парламента Юрий 
Карликанов, заместитель председателя 
Заксобрания Семен Мительман, депутат 
ЗСо Александр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия»), а также лидеры других 
партий: «Справедливой России», лДПР и 
КПРФ.

-Думаю, вы согласитесь, что нам 
будет очень просто вести диалог, 
– обратился к участникам встречи 

Борис Дубровский. – Я познакомился с про-
граммой каждой представленной партии, и все 
говорят об одном и том же: защита человека, 
формирование социально ориентированного 
общества и другие неоспоримые общечелове-
ческие ценности. У каждой партии есть некото-
рые отличия в тактике достижения этих целей. 
Мне достаточно просто будет общаться со все-

ми вами, потому что я беспартийный. Так что 
в основе нашей общей работы лежит защита 
интересов человека. Надеюсь на максимально 
эффективное сотрудничество. Задача – перей-
ти от лозунгов к практической работе.

В ходе встречи был поднят целый ряд ак-
туальных для Южного Урала вопросов – от 
социально-экономических до развития про-
мышленности. Стоит отметить, что лидеров 
фракции «Единая Россия» в Законодательном 
Собрании Челябинской области интересовали 
темы масштабного характера, значимые для 
каждого жителя региона.

Так, спикер областного парламента Вла-
димир Мякуш поинтересовался у врио губер-
натора, будут ли выполнены все социальные 
обязательства перед населением. Вопрос ак-
туален хотя бы потому, что областной бюджет 
дефицитный. Борис Дубровский заверил: со-
циальные гарантии по-прежнему в приорите-
те правительства.

Первый вице-спикер Заксобрания Юрий 
Карликанов поинтересовался перспектива-
ми промышленности на Южном Урале. Борис 
Дубровский заметил, что он оптимистично 
настроен на развитие базовых отраслей об-
ласти.

– Я уверен, что в этом году металлургия 
не станет локомотивом экономического раз-
вития и будет работать на том же уровне по 

эффективности, что и в 2013 году, но и «пасса-
жиром» она точно не станет, – добавил Борис 
Дубровский. – Наш оборонно-промышленный 
комплекс внушает оптимизм. Он составляет 
одну треть от ВВП региона. Госзаказ сформиро-
ван, программа перевооружения достаточно 
конкретная. То есть наши оборонные пред-
приятия четко понимают, как им работать и 
какие ресурсы им необходимы. Машинострое-
ние также даст показатели не ниже прошлого 
года.

Представители фракции КПРФ поинтере-
совались мнением главы региона по пово-
ду введения социальной нормы потребления 
электроэнергии, а лидеры ЛДПР еще раз об-
ратили внимание на актуальность вопроса по 
поводу дальнейшей судьбы военных училищ 
Челябинска – танкового и автомобильного.

Представители «Справедливой России» 
озвучили инициативу по установлению па-
мятной стелы легендарной 171-й стрелковой 
дивизии, которая была сформирована под 
Златоустом в 1941 году. Борис Дубровский 
идею поддержал, правда, заметил, что место 
под памятный монумент должны выбирать 
местные жители.

Комментируя итоги встречи, лидеры пар-
ламентских партий заметили, что она прошла 
конструктивно, каждый получил ответы на 
поставленные вопросы. 

От лОзУнгОв – к практичеСкОй рабОте

рОССии важен каждый ребенОк!
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Парламентарий отметил, что ряд произ-
водственных предприятий региона уже 
не первый год находятся в состоянии 

стагнации.
– Единственная отрасль, объем выпуска про-

дукции по которой превысил в 2013 году по-
казатели 2012 года, – это сектор производства 
транспортных средств (на 3,9%) и строительство 
(0,6%). Всем остальным в 2013 году не удалось 
достигнуть докризисных показателей развития: 
объем выпуска продукции в металлургическом 
комплексе снизился на 9% по отношению к 
объему выпуска 2012 года и составил 558 мил-
лиардов рублей, объем производства машин 
и оборудования увеличился на 37 миллиардов 
рублей, в данном секторе также наблюдается 
тенденция к снижению, темпы роста сократи-
лись на 2,5%. 

С депутатом согласилась и начальник служ-
бы инвестпроектов и стратегического развития 
Магнитогорска Яна Коваленко. Она считает, что о 
глубоком кризисе на ряде производств говорит и 

ситуация, которая сложилась на Златоустовском 
металлургическом заводе. Не исключено, что 
подобные проблемы могут появиться и у других 
предприятий области. Особое внимание следует 
уделить моногородам, которых на Южном Урале 
более десятка.

– На федеральном уровне для поддержки 
моногородов в 2014 году зарезервировано 100 
миллиардов рублей, – добавила Яна Коваленко. 
– И здесь очень важна оперативная реакция 
банков, чтобы забрать в Челябинскую область 
зарезервированные средства и разработать эф-
фективные инструменты для каждого отдель-
ного предприятия. Банки должны понимать, что 
это, прежде всего, важно и для них самих, ведь 
если начнутся проблемы на предприятиях, то и 
банковский сектор на себе это почувствует. 

Константин Захаров это мнение также под-
держал, отметив, что чем быстрее банки об-
ратят свое внимание на реальный сектор эко-
номики, тем легче будет предприятиям преодо-
левать спад экономики. Кроме того, депутат 

считает, что региону необходимо разработать 
новую Стратегию социально-экономического 
развития Челябинской области до 2020 года – 
вместо действующей редакции, принятой еще 
в 2007 году.

– Разработка такой стратегии важна хотя бы 
потому, что она заложит основы развития Че-
лябинской области не на один год. Именно она 
определяет инвестиционную привлекательность 
области, инновационные перспективы и долго-
срочные проекты. Если в стратегии все это будет 
прописано, то тогда будет понимание, откуда 
возьмутся долгосрочные вложения в какие-то 
направления. В противном случае не во что 
будет вкладываться, – обратил внимание Кон-
стантин Юрьевич.

Стоит отметить, что стратегия социально-
экономического развития Челябинской области 
должна была быть представлена на январском 
заседании депутатов областного парламента, но 
временно исполняющий обязанности губернато-
ра Борис Дубровский выступил с предложением 
доработать стратегию, а на обсуждение парла-
ментариев вынести ее в конце февраля.

Представители ряда банков, присутствовав-
ших на встрече с журналистами, отметили, что 
для финансовых организаций сейчас очень важ-
но проводить грамотную кредитную политику, 
особенно в отношении малого и среднего бизне-
са Челябинской области.

Так, первый заместитель генерального ди-
ректора ОАО «Челиндбанк» Татьяна Храбрых 

заметила, что основное банковское развитие 
составляют кредиты малому бизнесу. За 2013 
год кредитный портфель для субъектов малого 
предпринимательства увеличился на 20%. Та-
кую же политику проводит и ОАО «Челябинвест-
банк». Заместитель председателя правления ОАО 
«Челябинвестбанка» Дмитрий Пискунов обратил 
внимание, что основная задача региональных 
банков и заключается в том, чтобы поддер-
живать предприятия Челябинской области, тем 
более что в регионе есть немало интересных ин-
вестпроектов, в которые можно вкладываться.

– Мы стараемся выбрать качественные про-
екты, причем не только в металлургической 
отрасли, но и, к примеру, в области переработ-
ки, – добавил Дмитрий Пискунов. – В первую 
очередь обращаем внимание на эффективность 
этих проектов и реальный срок окупаемости.

На поддержку малого и среднего бизнеса в 
регионе ориентированы и филиалы федеральных 
финансовых структур, несмотря на то, что всегда 
считалось, что федеральные банки работают ис-
ключительно с крупным предприятиями и сетя-
ми. В защиту федеральных банков выступила 
управляющий РОО «Челябинский» ВТБ24 Ирина 
Кудрякова, которая рассказала, что наибольшая 
доля кредитования банка приходится на малый 
бизнес, а также ипотеку и автокредитование.

Также на совещании был поднят вопрос о 
важности стабильной работы региональных бан-
ков, играющих значительную роль в развитии 
экономики Челябинской области.

СпаСет ли банкОвСкий СектОр реальнУю экОнОмикУ?
Многие промышленные предприятия Челябинской области и сегодня так и не вышли на 
докризисные показатели, экономика региона до сих пор полностью не восстановилась, 
и ожидать «экономического чуда» не приходится. А значит, сегодня надо очень серьезно 
подойти к выработке мер по поддержке предприятий области. При этом важную роль в 
развитии промышленности и региона в целом играет банковская сфера, которая должна 
обратить свое внимание на реальный сектор экономики, всецело поддержать предприятия 
Южного Урала. такое мнение озвучил депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Константин Захаров на пресс-конференции, посвященной экономическим итогам 
2013 года и перспективам развития финансового сектора в регионе.

– Необходимость обратить 
внимание на стоимость прожива-
ния в студенческих общежитиях 
появилась после того, как были 
многочисленные обращения сту-
дентов с просьбой пересмотреть 
цены, поскольку в некоторых ре-
гионах они подскочили до уровня 
стоимости проживания в одно-
комнатной квартире. Депутаты 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области подключились к 
этому вопросу. Как сейчас обсто-
ят дела?

 – Немного напомню историю во-
проса. В декабре 2012 года депутатами 
Государственной Думы был принят но-
вый закон об образовании, который 
позволил высшим и средним специ-
альным профессиональным учебным 

заведениям, которые имеют обще-
жития, локальными нормативными 
актами определять стоимость прожи-
вания в них. При этом была оговорка, 
что, принимая подобные локальные 
нормативные акты, ректорат должен 
посоветоваться со студенческим проф-
комом и со студенческим самоуправ-
лением и только после этого прини-
мать решение.

Напомню, что до этого действова-
ли жесткие указания Министерства 
образования и науки Российской Фе-
дерации, в соответствии с которыми 
стоимость проживания в общежитии 
не должна была превышать пяти про-
центов от стипендии студента, а это 
порядка ста рублей. 

В России более 600 вузов, которые 
имеют свои общежития. Ректоры неко-
торых из них решили, что общежития 
– это тоже коммерческая структура, 
на которой можно заработать денег, и 
потому не так давно стоимость за про-
живание кое-где сильно увеличилась. 
Но надо отметить, что это произошло 
в основном в Москве, вузов Южного 
Урала это не коснулось. Тем не ме-
нее после обращения студенчества к 
депутатам Госдумы в Москве в Челя-
бинской области депутаты Законода-
тельного Собрания фракции «Единая 
Россия» также приняли решение про-
вести мониторинг стоимости прожи-
вания в общежитиях южноуральских 
вузов. При Законодательном Собрании 
Челябинской области была создана 
рабочая группа, в которую вошли де-
путаты и ректоры, представители сту-
денчества. Ситуацию анализировали 
по 11 государственным вузам области. 
Результаты нас порадовали, поскольку 
в среднем стоимость проживания в 
студенческих общежитиях оказалась 
на уровне 300 рублей, самая высокая 
– порядка 500 рублей. Для примера, 
в Южно-Уральском госуниверситете в 
настоящее время стоимость прожива-
ния в общежитии  – 63 рубля, в Челя-

бинском медицинском университете 
– порядка 70 рублей. 

В результате мониторинга выясни-
лось, что общежития оплачивают ком-
мунальные услуги как юридические 
лица, а это в несколько раз больше, 
чем рядовые жители. 

Мы подготовили предложения по 
улучшению ситуации, которые были 
направлены в адрес депутатов Госу-
дарственной Думы и Министерства 
образования и науки Российской Фе-
дерации. 

В середине января 2014 года состо-
ялось очередное заседание рабочей 
группы, на котором было замечено, 
что средняя стоимость за проживание 
в студенческом общежитии не изме-
нилась, к тому же ректоры отделили 
обязательные платежи за проживание 
от дополнительных услуг: пользование 
прачечной, фитнес-залом и так далее. 

Но самое главное – на ситуацию 
отреагировали депутаты Госдумы. Уже 

подготовлен законопроект, касающий-
ся изменений законов об образовании 
и в Жилищном кодексе. В соответствии 
с этими изменениями четко определя-
ется, за что можно брать со студентов 
деньги, а за что нельзя. Кроме того, 
Министерство образования и науки 
Российской Федерации также подго-
товило положение, в котором четко 
прописан порядок проживания и опла-
ты в студенческих общежитиях, сейчас 
он проходит согласование, в скором 
будущем будет направлен в ректораты 
учебных заведений.

Добавлю, что Министерство обра-
зования и науки Российской Федерации 
также открыло горячую телефонную 
линию, номер которой есть на сайте 
федерального Минобразования. 

– А позиция ректоров вузов, 
которые так или иначе в этой ра-
боте задействованы, совпадает 
с позицией депутатов и прави-
тельства? 

– На последнем заседании нашей 
рабочей группы ректораты южно-
уральских вузов высказали едино-
гласную позицию, что таким образом 
зарабатывать на студентах нельзя. А 
также заверили, что постараются най-
ти возможности и дополнительные 
источники, чтобы удержать среднюю 
стоимость за проживание в студен-
ческих общежитиях на уровне 250 – 
290 рублей. Хотя в среднем по России 
эта стоимость составляет порядка 381 
рубля. Порядка 20 российских вузов 
из 600 установили стоимость за про-
живание в своих общежитиях выше 
600 рублей.

– Тарифная политика в отно-
шении студенческих вузов каким-
то образом будет отрегулирова-
на?

 – Мы надеемся, что в феврале 
будут приняты изменения в закон, в 
соответствии с которыми взимаемые 
тарифы за коммунальные услуги сту-
денческих общежитий будут по край-
ней мере ниже, чем с юридических 
лиц.

– Депутаты Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
и дальше будут мониторить си-
туацию?

– Да, мы продолжаем держать 
ситуацию на контроле. Замечу, что 
на последнем заседании рабочей 
группы председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») еще раз 
подчеркнул, что наша задача – соз-
дать нормальные условия для про-
живания студентов в общежитиях, 
вне зависимости от того, учится ли 
студент на бюджетной или на кон-
трактной основе. 

Я призываю всех студентов, кото-
рые проживают в общежитиях, по-
могать нам, обращаться, если где-
то стоимость за проживание сильно 
увеличивается. Мы оперативно будем 
реагировать на все обращения.

депУтатСкий кОнтрОль дал резУльтат

вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 
социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») в эфире радио 
«Комсомольская правда» 
рассказал о результатах 
мониторинга оплаты за 
проживание в студенческих 
общежитиях. очередной эфир 
рубрики «Законодательная среда» 
состоялся на прошлой неделе. 

Ирина ЯББАРОВА
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА 

оБщЕСтво

Основным в повестке заседа-
ния было обсуждение вопро-
са о необходимости ввести 

жесткое наказание за реабилитацию 
нацизма. Как рассказал председатель 
Общественного совета при Заксобра-
нии по патриотическому воспитанию и 
военно-шефской деятельности, депутат 
Государственной Думы Дмитрий Вяткин 
(фракция «Единая Россия»), законопро-
ект о введении уголовного наказания 
за реабилитацию нацизма был внесен 
на рассмотрение федеральных парла-
ментариев еще в 2010 году. Но тогда 
проект закона не прошел экспертизу, 
его принятие отложили на неопреде-
ленный срок. Однако на фоне последних 
событий в Украине ряд федеральных 
парламентариев считает необходимым 
вернуться к этой теме.

преступление против 
истории

Предложенный четыре года 
назад проект закона был до-
работан, внесены поправ-

ки, уточнен ряд моментов. Сейчас, по 
мнению Дмитрия Вяткина, важно за-
ручиться поддержкой россиян, чтобы 
законопроект был вынесен на рассмо-
трение федеральных парламентариев 
и принят.

– Идея о 
введении уго-
ловной ответ-
ственности за 
реабилитацию 
нацизма вы-
сказывается до-
статочно давно, 
– отметил в сво-

ем выступлении Дмитрий Федорович. 
– Недавно в Госдуме состоялось заседа-
ние Патриотической платформы партии 
«Единая Россия» на тему «Реабилитация 
нацизма – это преступление», участни-
ки которого поддержали предложен-
ную к обсуждению новую редакцию за-
конопроекта. Несмотря на то что Вторая 
мировая война закончилась давно, она 
продолжается, но теперь эта война идет 

не на полях сражений, а в информа-
ционном пространстве. К сожалению, 
идеи нацизма проникают и на террито-
рию нашей страны, перекраивают нашу 
историю, эти идеи адресованы в первую 
очередь молодому поколению. Они – 
как мина замедленного действия, и 
нам не справиться с этой проблемой 
без установления дополнительных 
мер жесткой ответственности, ведь 
эти идеи, посеянные в умах молодого 
поколения, могут дать страшные всхо-
ды в виде создания новых нацистских 
группировок, неофашистких движений. 
Увы, но в некоторых странах Европы, 
в Украине сейчас происходит именно 
это. Россия не может допустить ниче-
го подобного на своей территории. Мы 
должны защитить подвиг наших отцов 
и дедов и не допустить пересмотра ито-
гов войны. Стоит отметить, что в нашей 
стране предусмотрена ответственность 
за ведение экстремистской деятельно-
сти, но нет отдельного состава, который 
бы предусматривал ответственность за 
реабилитацию нацизма именно как яв-
ления, которое героизирует фашистов, 
нацистов и их пособников.

Новый законопроект предусматри-
вает за реабилитацию нацизма и рас-
пространение идей фашизма в России 
наказывать не только солидными штра-
фами, но и лишением свободы. Так, по 
словам Дмитрия Вяткина, в законопро-
екте прописано, что за отрицание фак-
тов, установленных приговором Нюрн-
бергского трибунала, за распростране-
ние ложных сведений о деятельности 
СССР во время Второй мировой войны 
предусмотрен штраф в размере до 300 
тысяч рублей или лишение свободы на 
срок до трех лет. За аналогичные деяния 
с использованием служебного положе-
ния или при помощи средств массовой 
информации предусмотрено более су-
ровое наказание – штраф от 100 до 500 
тысяч рублей или лишение свободы на 
срок до пяти лет с лишением права за-
нимать определенные должности или 
заниматься определенной деятельно-
стью на срок до трех лет.

– Что касается сроков принятия за-
конопроекта, то пока об этом сложно 
говорить, – прокомментировал Дми-
трий Федорович. – Сейчас очень важно 
заручиться общественной поддержкой 
в регионах страны. Мы надеемся, что 
в скором будущем депутаты Госдумы 
приступят к его обсуждению. 

Добавим, проект закона о введении 
уголовной ответственности за реабили-
тацию нацизма все участники Обще-
ственного совета по патриотическому 
воспитанию и военно-шефской дея-
тельности поддержали. Решение Обще-
ственного совета в ближайшее время 
будет направлено в Государственную 
Думу. 

патриотизм –  
фундамент государства

На заседании Общественного совета 
было подписано соглашение о взаи-
модействии в сфере патриотического 
воспитания между Фондом патриоти-
ческого воспитания и военно-шефской 
деятельности, Советом шефов, воен-
ным комиссариатом Челябинской об-
ласти, Верхнеуральским отделением 
казачьего общества и Троицким отде-
лом межрегионального общественного 
объединения «Оренбургское казачье 
войско».

В ходе подписания было отмечено, 
что на Южном Урале ведется большая 
работа по патриотическому воспитанию 
граждан Российской Федерации, при-
чем не только в рамках государствен-
ных и муниципальных программ, но и в 
значительной степени силами граждан-
ского общества.

– Актуальность темы патриотиче-
ского воспитания очевидна, – заметил 
Дмитрий Вяткин. – Но часто понятие 
патриотизма упрощают, связывают 
с ним лишь служение в армии. Но в 
наши задачи не входит одеть всех в 
военную форму и заставить марширо-
вать. Патриотизм – это, ко всему про-
чему, приверженность своему народу, 

своей стране, традициям, культуре, это 
готовность служить не только частным 
интересам, но и общим. А воспитание 
патриота – это воспитание человека, 
гражданина, который способен на от-
дачу, который готов стать героическим 
примером для других в своей собствен-
ной стране. А сохранение традиций 
включает в себя не просто сохранение 
культуры, но и знание истории своей 
Родины, уважение к подвигам предков, 
к истории Отечества.

Дмитрий Вяткин отметил, что в по-
следние годы государство стало уделять 
огромное внимание этому вопросу: 
поддержка патриотического воспита-
ния оказывается на всех уровнях вла-
сти, от федерального до муниципаль-
ного. Это результат законодательной 
работы, благодаря которой появилась 
возможность на государственном уров-
не оказывать помощь и социально-
ориентированным некоммерческим 
организациям, которые ведут патрио-
тическую работу с подрастающим по-
колением.

– Наш Общественный совет при За-
конодательном Собрании Челябинской 
области по патриотическому воспита-
нию и военно-шефской деятельности 
существует с 2006 года. За эти годы 
под эгидой Общественного совета мы 

провели целый ряд масштабных меро-
приятий, к примеру таких, как первый 
молодежный форум, который был под-
держан на уровне полпреда в Ураль-
ском федеральном округе. Также мы 
организовали Фонд патриотического 
воспитания и военно-шефской деятель-
ности, который позволяет нам спонси-
ровать мероприятия, проводимые в 
рамках Общественного совета: издание 
книг, оказание благотворительной по-
мощи, организацию поисковых экспе-
диций и многое другое. Часть средств 
направляется на поощрение военно-
служащих в подшефных частях, акти-
вистов патриотических движений. И я 
с уверенность могу сказать, что сегодня 

все больше молодых людей становят-
ся подлинными патриотами страны, 
чья жизнь и устремления не нацелены 
только на самих себя, для них важно 
быть полезными своей стране, людям, 
которые живут рядом.

В том, что патриотизм – это одна 
из частей фундамента государства, 
уверен сопредседатель Общественного 
совета по патриотическому воспитанию 
и военно-шефской помощи Игорь Ми-
хайлов.

– Фундамент 
любого госу-
дарства – это 
прежде всего 
человек, – счи-
тает Игорь Васи-
льевич. – Неда-
ром в античном 
мире защищать 

свое государство мог только свобод-
ный гражданин, а не раб. Я считаю, что 
каждый из нас, как гражданин своей 
страны, должен с уважением к ней от-
носиться, беречь свою историю, свои 
корни, уметь защищать свою Родину, 
тогда мы будем жить в свободном, 
спокойном и защищенном государстве. 
Но важно не переводить уважение и 
любовь в финансовую плоскость, иначе 
это становится торговлей. Мы должны 
прилагать усилия для воспитания па-
триотизма в наших детях, научить их 
любить малую и большую Родину, го-
товности защищать свою семью, знать 
свою историю. Что касается военно-
шефской деятельности, то если в каж-
дом соединении, в каждом воинском 
гарнизоне будет работать свой роди-
тельский комитет, свой совет шефов, 
будет товарищеская взаимопомощь 
между военными и родителями защит-
ников Отечества, работа в таком фор-
мате будет результативнее, а молодые 
люди не будут бояться службы. И нам, 
тем, кто занимается военно-шефской 
деятельностью, не надо других наград, 
кроме того, чтобы видеть наших детей 
живыми, здоровыми, счастливыми. 
Это основной смысл нашей деятель-
ности. Когда-то нас учили добру, труду, 
уважению к старшим, нормам морали, 
сейчас мы учим этому подрастающее 
поколение. И пусть, возможно, звучит 
не модно, но кто, если не мы?! В этом и 
заключается патриотизм: делать хоро-
шо свое дело, приносить пользу Родине 
и помогать тем, кто находится рядом.

По мнению Игоря Михайлова, Обще-
ственный совет – это та площадка, кото-
рая способна объединить таких людей. 
Людей, которые гордятся своей страной, 
хотят сберечь свою историю и культуру.

вОСпитать патриОта 
Россия не должна допустить перекраивания истории, пересмотров 
итогов второй мировой войны, распространения неофашистких идей  
в умах молодого поколения. Эта острая тема обсуждалась на очередном 
заседании общественного совета при Законодательном Собрании 
Челябинской области по патриотическому воспитанию и военно-шефской 
деятельности, которое состоялось четвертого февраля в областном 
парламенте.

гОрОд трУдОвОй Славы
не секрет, что Челябинск и Магнитогорск внесли огромный вклад 
в победу в великой отечественной войне. тысячи людей без сна 
и отдыха трудились на заводах и предприятиях, выпускавших 
необходимые для фронта танки и боевые орудия. А значит, Челябинск 
и Магнитогорск – города, заслужившие носить звание «Город трудовой 
славы».

Напомним, еще в ноябре 2011 года в столице Южного Урала прошел 
первый Форум тружеников тыла Уральского федерального округа, на 
котором было принято обращение к депутатам Государственной Думы 

и главе государство с просьбой учредить звание «Город трудовой славы». Депу-
таты Законодательного Собрания Челябинской области внесли на рассмотрение 
федеральных коллег соответствующий проект закона, который предусматривает 
учреждение и присвоение звания «Город трудовой славы» городам, на пред-
приятиях которых производилась необходимая для фронта продукция.

На днях депутат Госдумы Дмитрий Вяткин (фракция «Единая Россия») расска-
зал, что в настоящее время проект закона находится в Государственной Думе, но 
его рассмотрение пока откладывается.

– Все согласны с тем, что подвиг тружеников тыла, тех, кто в годы Великой 
Отечественной войны день и ночь трудился на заводах, заслуживает того, чтобы 
быть отмеченным, – прокомментировал Дмитрий Вяткин. – И я полностью под-
держиваю своих коллег из Законодательного Собрания Челябинской области, 
и тоже считаю, что законопроект в том или ином виде должен быть реализован.
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СУДьБА

-Но… выжил! И живет до 
сих пор! – заметил Ва-
лентин Станиславович 

Бабицкий, житель блокадного Ле-
нинграда. – Хотя тяжело было, сам 
не понимаю как, но город выжил. И 
даже театр музыкальной комедии 
проработал всю блокаду.

Когда началась Великая Отече-
ственная война, Валентину Бабицко-
му было всего восемь лет. Как сейчас 
вспоминает, особого ужаса не испы-
тал.

– Хорошо помню, что это было 
воскресенье, мы собирались ехать 
отдыхать на Кировские острова, и 
тут по радио объявили, что на Со-
ветский Союз без объявления войны 
напала фашистская Германия. Если 
честно, каких-то особых эмоций на 
тот момент не испытал, ведь тогда 
мы уже немного знали, что такое 
война, поскольку перед этим была 
финская война и в Ленинград время 
от времени привозили раненых. На-
стоящее понимание войны пришло 
позже, когда наш город полностью 
оказался в блокаде. Случилось это 8 
сентября 1941 года.

Семья Бабицких была небольшая: 
юный Валентин и мама, Клавдия Ар-
темьевна, жили они на Петроград-
ской стороне. Уже во время блокады 
переехали к родной сестре Клавдии 
Артемьевны, которая жила с малень-
ким сыном недалеко от Александро-
Невской лавры. 

– Наш район сильно бомбили, 
ведь рядом Смольный собор и лавра, 
вот фашисты и сбрасывали бомбы. 
Самое страшное, что били не про-
сто по каким-то важным зданиям, а 
целенаправленно по жилым домам. 
Помню, как разбомбили дом, в кото-
ром жила наша бабушка, буквально 
в квартале от нас. Слава богу, она не 
пострадала. А однажды бомба по-
пала в наш дом, разорвалась этажом 
выше, пролетев два этажа. Произо-
шло все очень быстро: сначала мы 
услышали сигнал тревоги, и тут же 
страшный свист, сразу поняли – бом-
ба. Мамы дома не было, моя тетя 
сгребла нас с двоюродным братом в 
охапку, вывела быстро в коридор и 
прикрыла собой. Бомба разорвалась 
в кухне наших соседей сверху, по-
гибли мама и две дочери, которые в 
этот момент как раз обедали. А груд-
ной ребенок, который был в соседней 
комнате, выжил. За ним чуть позже 
отец с фронта приехал, забрал, что 
дальше с малышом стало, не знаю... 
Такое часто бывало, что люди даже 
не успевали до бомбоубежища добе-
жать и попадали под бомбежку. А мы 
первое время старались спрятаться, 
а потом перестали спускаться в бом-
боубежище, потому что нам стали 
страшные истории рассказывать, что 
в одном месте в бомбоубежище вода 
прорвалась и всех затопило, а в дру-

гом – химическую бомбу сбросили и 
люди все, кто находился в бомбоубе-
жище, задохнулись. Помню еще, од-
нажды вечером мы играли в шашки 
и вдруг услышали свист – это само-
лет падал, потом – сильный взрыв. А 
нам, мальчишкам, интересно же, что 
произошло, и вот мы с утра побежа-
ли на улицу. Оказалось, наши солда-
ты сбили фашистский самолет, упал 
он недалеко от нашего дома. Если 
честно, чисто по-детски радовались. 
Я тогда впервые в жизни увидел так 
близко самолет, да еще вражеский.

Бомбили город каждый день, да 
не по разу. Ленинградцы, чтобы спа-
сти родной город, как могли укрыва-
ли памятники архитектуры. Знаме-
нитые скульптуры с Аничкова моста, 
что через Фонтанку, были сняты и за-
копаны в землю недалеко от Дворца 
пионеров имени Жданова, «Медного 
всадника» жители покрыли мешка-
ми с песком, купола соборов и шпиль 
Адмиралтейства покрасили в защит-
ный цвет, чтобы золотые отливы с 
неба не привлекали внимание.

В феврале 1943 года за семьей 
приехал супруг сестры Клавдии Ар-
темьевны Александр Яковлевич 
Сафронов, который на тот момент  
командовал одним из батальонов, 
что сражался под Ленинградом. 
Приехал, чтобы вывезти родных из 
блокадного города.

– Помню, в то утро мы с братом 
проснулись оттого, что в квартире 
чем-то очень вкусно пахнет. Встали 
и увидели, что на столе – кирпичи-
ки хлеба и еще какая-то еда. А мы 
тогда уже сильно голодали, тяжело 
нам было. Оказывается, это солдаты, 
которые приехали за нами вместе с 
дядей Сашей, чтобы вывезти нас из 
блокадного Ленинграда, отдали нам 
свой армейский паек. Мы стали про-
сить кушать, а нам не дают, говорят 
– нельзя. А так хотелось! Нам только 
потом объяснили, что сильно голод-
ному человеку нельзя сразу много 
кушать: умереть можно от заворота 
кишок. Вывозили нас по льду Ла-
дожского озера – это был единствен-
ный выход из города. Страшно было, 
конечно, и бомбежки случались в 
этот момент, когда людей везли, и 
под лед машины уходили. Но сейчас, 
когда смотрю наши фильмы, в кото-
рых показывают, как людей вывози-
ли, иногда обидно становится за тех, 
кто знает, как было на самом деле. 
Например, недавно увидел в одном 
фильме: идет машина по льду Ладо-
ги, а у нее фары светят на 200 – 300 
метров вперед. Да любого солдата за 
такое – сразу под расстрел. Это же с 
неба видно: вот машина идет, а в ней 
– люди. Не так все было. На самом 
деле фары «полуторки», на которой 
людей везли, закрывали, оставляли 
лишь маленькую щелочку, чтобы не 
привлекать внимание самолетов.

Так начались долгие и тяжелые 
переезды по стране: Нижний Новго-
род – Чистополь, а конечный пункт 
– поселок Черемшан Первомайского 
района Татарской АССР, где семья про-
жила целых два года. Путь домой, 
в Ленинград, был тоже очень долог. 
Даже когда была снята блокада, вер-
нуться получилось не сразу.

Когда узнали, что блокада про-
рвана, Клавдия Артемьевна завер-
бовалась на восстановление города. 
Путь домой начался 13 декабря 1944 
года, но вместо Ленинграда семью 
привезли в Архангельск, а Ленин-
град, как оказалось, был закрыт, по-
скольку слишком много желающих 
решили вернуться, а город разрушен 
– жить негде.

И лишь в августе 1945 года семья 
вернулась на родину. Жили первое 
время в помещении бывшего скла-
да, в котором ютились еще примерно 
100 человек. Чуть позже переехали 
в барак, где в одной комнате про-
живало 23 человека, а еще спустя 
несколько лет получили комнату, в 
которой проживала такая же неболь-
шая семья – мама и сын.

– Кстати, когда мы вернулись в 
Ленинград, пришли сначала в свою 
квартиру, что на Петроградской сто-
роне, но она оказалась занята нашей 
соседкой. На все наши вопросы со-
седка отвечала, мол, «вас не было, 
и я подумала, что и не вернетесь». 
И освобождать нашу квартиру не 
захотела. Пытались через суд найти 

справедливость, но не получилось. 
Так мы с мамой остались без соб-
ственного жилья.

Но даже в освобожденном городе 
жить было непросто. По-прежнему 
была карточная система. Валентин 
Станиславович вспоминает, как од-
нажды потерял хлебные карточки и 
на целых десять дней, а именно на 
столько выдавались карточки, семья 
осталась без хлеба.

– Хорошо помню, как пошел за 
хлебом, у меня один талончик от-
резали, остальные вместе с хлебом 
отдали. Но по пути домой я карточки 
потерял. Сильно плакал, понимая, 
что хлеба мы больше в течение де-
сяти дней не увидим. Пришел к маме 
на работу и честно признался, а она 
посмотрела на меня и сказала: «Ну 
потерял так потерял». Не помню, как 
мы жили те дни, кто-то нам помогал. 
А разрушенный город восстанавли-
вали не только местные жители, но и 
пленные немцы. Но ни разу агрессии 
к ним со стороны ленинградцев не 
было, мы все хорошо понимали, что 
простые солдаты, пусть и немецкие, 
не виноваты, поэтому ни мести, ни 
злости у нас не было. 

Окончив Ленинградский техникум 
и получив профессию связиста, Ва-
лентин Станиславович по распреде-
лению уехал в Челябинскую область. 
Здесь встретил свою вторую поло-
винку, обзавелся семьей. С грустин-
кой в голосе признается: очень хоте-
лось вернуться обратно в Ленинград 
– возможности не было. Но навсегда 
остался ленинградцем.

Дядя Валентина Бабицкого Алек-
сандр Яковлевич Сафронов, будучи 
командиром 741-го полка Псковской 
Краснознаменной дивизии, погиб 
под Псковом. Мама Клавдия Арте-
мьевна спустя много лет переехала в 
Челябинск, поближе к сыну и внуку, 
после смерти была похоронена на 
Градском кладбище в южноураль-
ской столице.  

А Ленинград выжил, пусть весь 
израненный и искалеченный, но вы-
жил, потому что хотел жить, даже 
в осаде и в огне, среди голода и 
смертей. И тех, благодаря кому город 
жив, сегодня осталось очень мало. 
Они уходят. Но воспоминания бло-
кадников дорогого стоят, они важны, 
нужны, ценны. Важны – потому что 
в этих воспоминаниях настоящая 
правда, нужны – потому что это исто-
рия нашей страны, ценны – потому 
что учат не сдаваться, жить.

70 лет СО дня Снятия блОкады ленинграда
нет, не понять нам, живущим в мирное время, как можно выжить  
на 125 граммов хлеба в сутки, как можно не сойти с ума, каждый день 
видя смерть и не зная, сколько это еще будет продолжаться: бомбежки, 
обстрелы, голод… Это сегодня северная столица – красивая, цветущая, 
растущая, поражающая своими памятниками и архитектурой, 
бесконечными каналами и мостами. в любое время года днем и ночью 
Питер принимает бесчисленное множество туристов: кого – солнечно, 
кого – дождливо, но никогда – равнодушно. в этот город невозможно 
не влюбиться. Жизнь здесь кипит, бурлит, и трудно представить, 
прогуливаясь по нарядному невскому проспекту, по величественной 
Дворцовой площади, по уютному каналу Грибоедова, что 70 лет назад 
этот город умирал…

в этом году исполняется 70 лет со дня снятия 
блокады ленинграда. Поздравляя с этой датой 
жителей северной столицы, ленинградцев, 
эвакуированных на Южный Урал, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
отметил, что людям нашего времени трудно 
представить, через какую страшную трагедию 
прошли жители и защитники ленинграда, 900 дней 
испытывая холод и голод, беспрерывные бомбежки 
и артобстрелы.

– Ничто не сломило волю ленинградцев к победе. 
Каждый день блокады вошел в историю как пример 
величия человеческого духа, преданности и любви 
к своему городу и своей Родине. Блокада породнила 
Челябинск и Ленинград. Из города на Неве в Челябин-
скую область прибывали эшелоны с оборудованием, 
станками и людьми. Знаменитый Танкоград был создан 

на базе семи заводов, в том числе и ленинградского 
Кировского.

К 1943 году в Челябинскую область из Ленинграда 
и Ленинградской области было эвакуировано около 49 
тысяч человек. На Южный Урал прибыло 123 детских 
дома, 78 интернатов, 65 детских садов, 15 домов ребен-
ка. В боях под Ленинградом принимала участие 381-я 
Ленинградская Краснознаменная стрелковая дивизия, 
сформированная в Челябинской области. Первый поезд, 
пришедший в Ленинград после прорыва блокады, был из 
Челябинска. Он доставил продовольствие, собранное на 
Южном Урале для голодающих ленинградцев.

Жители Ленинграда, эвакуированные в наш регион, 
внесли большой вклад в развитие экономики, культуры, 
науки, образования Челябинской области. В 1988 году они 
создали общественную организацию «Блокадное брат-
ство», и память о блокаде, о челябинцах-блокадниках они 
вписывают в день сегодняшний, не дают ей затеряться за 
гранью быстротекущего времени. 
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Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

Новый хоккейный корт был 
открыт при школе № 131. 
Стоит отметить, что его 

строительство осуществлялось при 
личной поддержке председателя За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области Владимира Мякуша и 
депутата по Советскому избиратель-
ному округу Александра Мотовилова. 
Именно в его округ входит поселок. 
Благодаря помощи парламентариев 
были выделены денежные средства 
не только на строительство самой 
хоккейной коробки, но и на установку 
освещения и видеонаблюдения. 

– Строительство подобных спор-
тивных сооружений – это политика 
губернатора, областного правитель-
ства, депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
– отметил Владимир Викторович в 
своем торжественном обращении 
к местным жителям. – Мы делаем 
все, чтобы создать необходимые 
условия для здорового образа жизни 
южноуральцев, занятий спортом. В 
Челябинской области хоккей – спорт 
номер один, об этом говорит и то, что 
в нашем регионе проживает много 
поклонников хоккея. От всей души 
поздравляю каждого жителя поселка 
с этим спортивным праздником! Уве-
рен – лед пустовать не будет.

К поздравлениям присоединился 
и Александр Мотовилов, который 
отметил, что открытие хоккейного 
корта стало настоящим праздником 
для местных жителей. Об этом гово-
рят радостные лица многочисленных 
гостей, пришедших на торжество. 
Теперь важно беречь новую спортив-
ную площадку, чтобы у любителей 
покататься на коньках и погонять 
шайбу было место для своих увле-
чений.

Не обошлось без сюрпризов. На 
спортивный праздник парламента-
рии приехали не с пустыми руками. 
Хоккейной команде 131-й школы 
поселка Федоровка был вручен сер-
тификат на приобретение 12 полных 
комплектов хоккейной формы. Надо 
отметить, что новость восприняли с 
радостью не только хоккеисты, но и 
все гости праздника.

Директор школы № 131 Наталья 
Панюшкина, обращаясь к депутатам 
с благодарностью, призналась, что 

открытие новой хоккейной площад-
ки было давней мечтой не только 
школьников, но и всех жителей Фе-
доровки.

– Мы будем стараться, чтобы 
здесь воспитывались будущие олим-
пийские звезды, – сказала Наталья 
Александровна, – которые принесут 
славу не только нашему поселку, но 
и городу Челябинску, всей области и 
России.

Торжественное открытие прошло 
под символичное внесение олимпий-
ского огня. После чего Владимиру 
Мякушу предложили сделать первый 
удар по воротам нового хоккейного 
корта. Праздник продолжился малы-
ми олимпийскими играми поселка.

Впечатлениями поделились сами 
школьники. Второклассницы Вика 
и Арина рассказали, что раньше 
кататься на коньках ходили очень 

далеко, родители не всегда отпуска-
ли, а теперь рядом со школой есть 
большой и красивый каток. И даже 
не верится, что совсем еще недавно 
здесь росла трава, а теперь можно с 
друзьями кататься на коньках. 

Добавим, что установка хок-
кейных кортов проходит в рамках 
областной целевой программы и 
проекта партии «Единая Россия». На 
новых ледовых площадках под от-
крытым небом уже гоняют шайбу 
и катаются на коньках жители Бре-
динского, Еманжелинского, Троицко-
го, Увельского, Пластовского райо-
нов. В скором будущем открытие 
хоккейных кортов запланировано в 
Советском и Калининском районах 
Челябинска, Ашинском, Чесменском 
муниципальных районах, городе 
Трехгорном. Возведение хоккейных 
площадок ведется на условиях со-

финансирования из областного и 
муниципальных бюджетов. Общая 
стоимость одного корта – 800 тысяч 
рублей. Всего в 2013 – 2014 годах 
запланировано открыть 16 подобных 
ледовых площадок.

нОвый лед для нОвых пОбед

владимир МяКУш, предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– Открытие нового хоккейного 
корта – событие хоть и значимое, но 
для нас в какой-то степень оно стало 
уже рядовым, ведь мы ввели в экс-
плуатацию уже немало хоккейных 
кортов в разных районах и городах 
Челябинской области. И эта поли-
тика, которая сегодня проводится в 
нашем регионе, направлена на соз-
дание в регионе здорового образа 
жизни, развитие спорта, физической 
культуры. Хоккей в области любим 
многими, недаром он считается 
спортом номер один. Кроме того, 
честь этого вида спорта на ледовых 
аренах защищают сразу две област-
ные хоккейные команды – «Трак-
тор» и «Металлург». На этих хоккеи-
стов равняются наши мальчишки 
и девчонки, а открытие подобных 
объектов в области дает возмож-
ность юным хоккеистам трениро-
ваться, развивать свое мастерство.

Мы всегда уделяли и будем 
уделять особое внимание разви-
тию спорта в регионе, открытию 
новых спортивных объектов. Это 
общая задача всех уровней власти 
региона.

Александр Мотовилов, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Это не первая хоккейная коробка в области, которая была открыта в 
таких торжественных условиях, и я уверен, что не последняя. Для ребят, ко-
торые живут в этом поселке, это настоящий праздник, ведь теперь они могут 
заниматься спортом на новой современной площадке. Кроме того, серти-
фикат на приобретение формы, который мы подарили, позволит полностью 
экипировать хоккейную команду школы № 131 поселка Федоровка.

в конце прошлой недели в 
поселке Федоровка состоялось 
торжественное открытие нового 
хоккейного корта. в спортивном 
празднике приняли участие спикер 
областного парламента владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
и депутат Заксобрания Александр 
Мотовилов (фракция «Единая 
Россия»). Приветствуя жителей 
поселка, владимир Мякуш отметил, 
что в этом празднике есть особая 
символичность, ведь открытие 
новой хоккейной площадки 
проходит в канун игр в Сочи.
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В своем приветственном 
слове к ветеранам и ра-
ботникам предприятия 

Владимир Мякуш отметил: «Завод 
с момента основания работал по 
самым передовым технологиям 
своего времени. В советское вре-
мя он обеспечивал продукцией 
более половины всех строек стра-
ны. Предприятие пользуется вы-
соким доверием и уважением со 
стороны экономических партнеров 
и потребителей в России и за ее 
пределами. Эффективность работы 
и высокое качество продукции за-
вода «Профнастил» подтверждают-
ся многочисленными наградами».

Особые слова благодарности 
Владимир Мякуш выразил тру-
довому коллективу предприятия. 
«Безусловно, высокие показатели 
работы завода в первую очередь 
зависят от работающих на нем лю-
дей – квалифицированных специа-
листов и профессионалов в своем 

деле. Отдельное спасибо ветера-
нам завода, которые участвовали 
в становлении предприятия и за-
ложили основу для его дальнейшей 
успешной работы», – подчеркнул 
председатель Законодательного 
Собрания.

Владимир Мякуш вручил по-
здравительный адрес генерально-
му директору ОАО «ЧЗПСН – Проф-
настил», депутату Законодатель-
ного Собрания Игорю Свеженцеву. 
Шесть заслуженных работников и 
ветеранов завода были удостоены 
благодарственных писем Законо-
дательного Собрания. Среди них – 
операторы постов управления Эду-
ард Жернаков и Алексей Злобин, 
плакировщик полимерных мате-
риалов на металл Алексей Сидель-
ников, начальник производства 
легких ограждающих конструкций 
Людмила Уколова, электросварщик 
Нельсон Хисматулин, газовщик 
Людмила Шевцова.

В этот день у всех фронтовиков, 
участников легендарной бит-
вы, проживающих в Сатке, 

побывали гости. Каждому участнику 
вручили цветы, поздравительные 
адреса и открытки, а также подарки 
от депутата Законодательного Собра-

ния Челябинской области Леонида Ур-
машова (фракция «Единая Россия»).

Сам он лично побывал в гостях у 
Асляма Акрямовича Султанова, сви-
детеля и участника тех героических 
событий. Фронтовик вместе с женой 
проживает в поселке Сулея. В свои 

90 лет он прекрасно помнит подроб-
ности тех далеких событий.

Семья фронтовика радушно при-
няла у себя в гостях депутата област-
ного парламента.

– Мы бесконечно благодарны на-
шему старшему поколению, – сказал 
Леонид Урмашов, – за то, что ими 
было сделано во время и после вой-
ны. Они спасли страну, в которой мы 
живем, трудимся и радуемся жизни 
– и мы, и наши дети.

Он также отметил, что сегодня за-
дача, стоящая перед властями всех 
уровней без исключения, – обеспе-
чить ветеранов вниманием и достой-
ной заботой.

Два часа увлекательной беседы 
пролетели незаметно. Говорили не 
только о военном прошлом. Фрон-
товик Аслям Акрамович рассказал 
депутату о жизни в поселке, о том, с 
какими проблемами им приходится 
сталкиваться. Кстати, Леонид Урма-
шов пообещал разобраться с неко-
торыми из них. А ветерану пожелал 
здоровья – прожить как можно боль-
ше, чтобы еще не раз встретиться в 
этот праздничный день и вспомнить 
великую Победу и город на Волге.

олимпиада-2014 в Сочи 
стартовала. в преддверии 
главного спортивного события 
года в области проводилось 
множество мероприятий, 
связанных с зимними видами 
спорта. одно из них прошло 
в селе Хуторка Увельского 
района, организовал его депутат 
Законодательного Собрания 
области от Увельского района 
владимир Перезолов (фракция 
«Единая Россия»).

В конце декабря депутат про-
водил выездной прием 
граждан в Хуторке. Именно 

тогда глава Хуторского поселения 
Анатолий Быков обратился к на-
родному избраннику не только как 
представитель власти, а как умелый 
«лоббист» интересов учащихся Ху-
торской средней школы. Он попро-
сил депутата приобрести хоккейные 
коньки для учащихся старших клас-

сов. Депутат откликнулся на прось-
бу, и уже в январе 10 комплектов 
коньков были торжественно вручены 
учащимся школы. Выступая перед 
ребятами, Владимир Перезолов вы-
сказал уверенность в том, что спорт 
позволит им развить характер, стать 
увереннее, добиться успехов в жиз-

ни. Он пожелал учащимся любить 
свое село, оставаться жить и работать 
в районе, тем более что здесь сегодня 
создаются все условия для занятий 
спортом, для активной, полноценной 
жизни, в частности, совсем недавно 
в Хуторке был открыт прекрасный 
современный хоккейный корт.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

ДоБРыЕ ДЕлА

вО СлавУ челОвека трУда
председатель законодательного собрания 
области владимир мякуш (фракЦия «единая 
россия») поздравил коллектив челябинского 
завода «профнастил» с 40-летием предприятия

Для справки: 

История «Челябинского завода профилированного стального настила» 
ведет свое летоисчисление с февраля 1972 года. Тогда Министерство 
строительства предприятий тяжелой индустрии СССР поручило москов-
ским институтам приступить к проектированию в Челябинске завода по 
производству легких ограждающих конструкций. Уникальное предприятие 
должно было быть построено по самым современным технологиям того 
времени в предельно сжатые сроки. Через два года, 4 февраля 1974 года, 
состоялся пуск завода. 

Челябинский завод «Профнастил» стал пионером в освоении новых 
технологий производства на территории Советского Союза, например, 
сэндвич-панелей с пенополиуретаном и окраски рулонного проката с по-
следующим профилированием. 

Проектные мощности завода были освоены в первые месяцы работы. В 
70 – 80-е годы ХХ века челябинская продукция составляла 60% всех выпу-
скаемых страной данного вида строительных материалов. «Профнастил» 
обеспечивал легкими ограждающими конструкциями пять миллионов 
квадратных метров производственных площадей строек страны еже-
годно.

Осуществленная в 2004 – 2005 годах модернизация производства по-
зволила освоить выпуск новых строительных материалов и конструкций 
– высококачественных сэндвич-панелей с минераловатным утеплителем 
на базальтовой основе и металлочерепицы. 

Работа предприятия неоднократно отмечалась наградами и дипломами 
самого высокого уровня, переходящими Красными знаменами и памятны-
ми знаками.

С 1999 года возглавляет предприятие депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Игорь Свеженцев.

память О Сталинграде

к юбилею еманжелинки

кОньки в пОдарОк бУдУщим Олимпийцам

в этом году Еманжелинка – 
старинное село в Еткульском 
муниципальном районе – будет 
отмечать 245-летие, поэтому 
все крупные мероприятия здесь 
решено проводить под флагом 
этой даты.

6 февраля в театре драмы имени наума орлова состоялось 
торжественное празднование 40-летия завода «Профнастил».  
в числе почетных гостей – ветераны производства, представители 
органов законодательной и исполнительной власти региона, 
партнеры и постоянные клиенты компании.

в канун празднования 71-й годовщины победы советских войск 
под Сталинградом Сатка, как и вся страна, чествовала участников 
величайшего сражения великой отечественной войны – 
Сталинградской битвы.

1 февраля 2014 
года в Еман-
желинке со-

стоялся очередной XVII 
областной турнир по 
волейболу среди вете-
ранов, естественно по-

священный 245-летию 
села.

К участию были 
приглашены команды 
из Троицка, Южно-
уральска и Челябин-
ска. Борьба за победу 

развернулась нешу-
точная, однако хо-
зяева все же уступили 
верхнюю ступень пье-
дестала гостям. Первое 
место заняла команда 
из Челябинска, вто-
рое – спортсмены из 
Еманжелинки, третьи-
ми стали троичане.

Команда ветеранов 
Челябинска получи-
ла памятный кубок в 
честь 245-летия села 
Еманжелинки. Кроме 
того, все игроки полу-
чили медали, помощь 
в приобретении кото-
рых оказал депутат За-
конодательного Собра-
ния Челябинской об-
ласти Валерий Фарито-
вич Галлеев (фракция 
«Единая Россия»).
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ответы на сканворд:
По горизонтали: Фигаро. Декаданс. 

Гроб. Пигмеи. Мокасины. Клише. Омут. Уста. 
Уаза. Коловорот. Мрамор. Осокорь. Скарб. 
Инжир. Жим. Танк. Антраша.

По вертикали: Мини. Сумка. Гитара. 
Заем. Азарт. Амба. Логика. Крик. Домино. 
Дебош. Ложа. Керосин. Рама. Ворт. Совок. 
Налим. Рожа. Нувориш. Сбыт. Тьма.

Катав-Ивановский избиратель- �
ный округ № 9 (Ашинский и Катав-
Ивановский муниципальные районы, 
Усть-Катавский городской округ)

Электронная почта:vychuzhanin74@ �
mail.ru

График приема: первая среда меся- �
ца, 14.00 – 18.00 (Катав-Ивановск, ул. 
Дмитрия Тараканова, 6), вторая среда 
месяца, 14.00 – 18.00 (Аша, ул. Лени-
на, 2), третья среда каждого месяца, 
14.00 – 18.00 (Усть-Катав, МКР-3, 9, 
4-й этаж)

Еманжелинский избирательный  �
округ № 3 (Еманжелинский и Увельский 
муниципальные районы, Южноураль-
ский городской округ)

Электронная почта: vgperez@mail.ru �
График приема: четвертый понедель- �

ник месяца, 14.00 – 16.00 (Еманжелинск, 
ул. Чайковского, 5), четвертая среда 
месяца, 14.00 – 16.00 (п. Увельский, ул. 
Привокзальная, 4), четвертый вторник 
месяца, 14.00 – 16.00 (Южноуральск, ул. 
Спортивная, 13).

Единый избирательный округ �
Фракция: КПРФ �
Элек тронная почта: zlatkom@ �

mail.ru
График приема: понедельник –  �

пятница, 12.00 – 17.00 (Челябинск, пр. 
Ленина, 81, каб. 215, по предваритель-
ному согласованию)
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Марат 
леонидович 
новиЧКов

владимир
Геральдович 
ПЕРЕЗолов

Светлана 
валентиновна 
ПоКлонновА

ГоД КУльтУРы

Фестиваль битловской музыки 
стартовал в совсем неподходящее 
время – в самые крутые морозы, 
зато с весьма подходящим 
названием – «весенний beat». 
и сразу по-весеннему согрел 
окоченевшие от беспросветной 
жизни сердца и разгладил 
угрюмые лица.

-Добрый вечер, мой род-
ной Челябинск, – Лео-
нид Пташка, хедлайнер 

фестиваля, потрясающий джазмен, 
чуть было не ввел в заблуждение 
уставшего журналиста, было почу-
явшего сенсацию. – Просто я очень 
люблю этот город, – объяснил музы-
кант. – Здесь потрясающая публика, 
замечательные музыканты и такие 
красивые девушки! Я уже второй 
день никак не могу привыкнуть и вот 
думаю: а может, остаться?

Девушки, кстати, не остались в 
долгу: они хлопали, подпевали и кри-
чали «хэй», когда их об этом просили. 
Мужчины, впрочем, не отставали – 
такого дружного мужского хора из 
зала не было слышно давно. Так вот, 
оказывается, какая музыка нравится 
мужчинам! Кстати о музыке. Играли 
джаз в стиле Beatles, точнее наоборот. 
Леонид Пташка впервые обыграл в 
России свою новую программу «Дру-
гие «Битлз»».

Michelle, Hello Goodbye и, конечно, 
Yesterday в новом звучании. Вместе 
с Пташкой в тот вечер звучал еще 
струнный оркестр «Классика», кон-
трабас и ударные братьев Риккеров. 
Звучали свежо и в чем-то неожи-
данно, особенно когда стандартное 
джазовое трио – фортепиано, кон-
трабас и ударные – встык сочеталось 
с классически певучими скрипками. 
Пару-тройку пьес Пташка написал 

сам, постеснялся, но в авторстве при-
знался.

– Меня часто спрашивают: как 
совмещать классику и джаз? Я по-
думал и написал пьесу специально 
для струнного оркестра, назвал ее 
«Бахчик». Ну, знаменитый Бах тоже 
когда-то был маленьким, играл этю-

ды, гаммы. И тогда он был еще не 
великим Бахом, а маленьким Бахчи-
ком, – втолковывал автор публике.

Публика поняла и восприняла все 
композиторские эксперименты Лео-
нида, а он в тот вечер объяснился че-
лябинским девушкам в любви и сы-
грал оду тем мамам, кто водит своих 
ребятишек в музыкальные школы.

Под конец встречи с музыканта 
ручьем струился пот, а зрители дули 
на ладоши, которые горели огнем от 
неистовых хлопков.

– Мы сыграли все мыслимые и не-
мыслимые бисы, давайте последний? 
– взмолился пианист…

Среди тех, кто оказал поддержку в 
организации этого фестиваля, – вице-
спикер Законодательного Собрания 
Семен Мительман.

Парламентарий давно замечен в 
бардовских и джазовых кругах, поет, 
сочиняет, издает диски, фестиваль 
поддерживает, так что, как говорится, 
сам бог велел.

– Для меня «Битлз» больше чем 
музыка. Они связаны с первыми 
уроками игры на гитаре, первыми 
песнями, которые мы пели, первыми 
катушечными магнитофонами, кото-
рые мы слушали, с юностью. Поэтому 
я не смог отказаться! – признался 
Семен Аркадьевич.

Завершат форум два грандиозных 
гала-концерта. 1 и 2 марта на сцене 
развлекательного комплекса «Мега-
Чел» выступят известные зарубеж-
ные и российские исполнители, в том 
числе главный битломан всея Руси 
Валерий Ярушин из Москвы, а здесь 
его встретят бывшие земляки: группа 
Live`R`Pool, «Индиго Дива», «Резино-
вый дедушка» и др. 

Наша редакция уверена, что все 
пройдет в духе того потрясающего по-
зитива, который был задан на первом 
концерте.

Виктория ОЛИФЕРЧУК.
Фото Наиля ФАТТАХОВА 
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джазОвая веСна в кОнце зимы 
заместитель председателя 
законодательного собрания 
области семен мительман 
принял участие в открытии 
«битловского» фестиваля 


